

## Содержание

<i>Махлаюк А. В., Молев Е. А. (Нижний Новгород)</i> . От редколлегии.....	9
<i>Суриков И. Е. (Москва)</i> Архаический историк Геродот: гендерный аспект .....	15
<i>Горожанова А. Н. (Нижний Новгород)</i> «Ликийский матриархат» (К вопросу о достоверности этнографических очерков в «Истории» Геродота).....	25
<i>Ладынин И. А. (Москва)</i> «Феопомп же в третьей (книге) называет его Сесострисом» ( <i>FgrH</i> . 115. F. 46): войны египетского царя в Европе в сведениях историографа Филиппа II .....	34
<i>Сивкина Н. Ю. (Нижний Новгород)</i> Фтия или Хрисеида: античная традиция о матери Филиппа V .....	56
<i>Сизов С. К. (Нижний Новгород)</i> Собрание акарнанов на Левкаде весной 197 г. до н. э.: к интерпретации <i>Liv</i> . XXXIII. 16 .....	71
<i>Дементьева В. В. (Ярославль)</i> Полибий: «смешанная конституция» в соотношении с циклической теорией.....	80
<i>Коптев А. В. (Хельсинки, Финляндия)</i> Греческие модели для монархии Тарквиниев в римской историографии .....	93
<i>Сморчков А. М. (Москва)</i> Уникальные религиозно-политические события в изложении Тита Ливия и методика их анализа.....	119
<i>Короленков А. В. (Москва)</i> Цинна глазами Аппиана .....	132
<i>Марков К. В. (Нижний Новгород)</i> Дело сенатора Либона: версия Диона Кассия .....	141
<i>Бугаева Н. В. (Москва)</i> Взгляды Орозия на заговор Катилины .....	146
<i>Смирнова О. П. (Париж)</i> Ксифилин — эпитоматор Диона Кассия: несколько замечаний .....	159
<i>Тюленев В. М. (Иваново)</i> Герои и образы прошлого в «Панегирике Теодориху» Эннодия .....	168
<i>Ващева И. Ю. (Нижний Новгород)</i> «Церковные истории» в исторической мысли Поздней античности: альтернативный жанр или «настоящая» история?.....	174

### Критика и библиография

<i>Махлаюк А. В. (Нижний Новгород)</i> Античная историческая мысль и историография в отечественных публикациях 2000–2010 гг. (Материалы к библиографии) .....	202
<i>Короленков А. В. (Москва)</i> Об одной попытке перевода фрагментов Кодекса Юстиниана .....	231
<i>Суриков И. Е. (Москва)</i> Историописание и историческая мысль западноевропейского Средневековья. Практикум-хрестоматия / Авторы-составители М. С. Бобкова, С. Г. Мереминский, А. И. Сидоров.	

В 3-х книгах. М.: ИВИ РАН, 2010 (Кн. 1: IV–IX века. 333 с.;  
Кн. 2: X–XIV века. 291 с.; Кн. 3.: XV–XVII века. 370 с.)..... 239

### Personalia

<i>Махлаюк А. В. (Нижний Новгород) In memoriam. Памяти Маргариты Сергеевны Садовской (1931–2009)</i> .....	249
<i>Доманина С. А. (Нижний Новгород) Из воспоминаний о Маргарите Сергеевне Садовской</i> .....	254
<i>Молев Е. А. (Нижний Новгород) К 50-летию профессора Александра Валентиновича Махлаюка</i> .....	260
Научные и методические труды А. В. Махлаюка .....	264

### Переводы и комментарии

<i>Махлаюк А. В. (Нижний Новгород) Анонимная речь ΕΙΣ ΒΑΣΙΛΕΑ (Ael. Arsit. Or. XXXV Keil). Вступительная статья, перевод с древнегреческого и комментарий</i> .....	274
<i>Пантелеев А. Д. (Санкт-Петербург) Акты Карпа, Папила и Агатоники. Вступительная статья, перевод с древнегреческого и латинского, комментарий</i> .....	295

Список сокращений.....	308
------------------------	-----

## Contents

<i>Makhlayuk A. V., Molev Eu. A. (Nizhny Novgorod)</i> From the Editorial Board.....	9
<i>Surikov I. E. (Moscow)</i> Herodotus the Archaic Historian: The Gender Dimension.....	15
<i>Gorozhanova A. N. (Nizhny Novgorod)</i> «Lycian Matriarchy» (to the Problem of - Reliability of Herodotus' Ethnographic Accounts) .....	25
<i>Ladynin I. A. (Moscow)</i> «Theopompus Calls Him Sesostris in the Third (Book)» ( <i>FgrH.</i> 115. F. 46): The Wars of the Egyptian King in Europe as Narrated by the Historiographer of Philip II.....	34
<i>Sivkina N. Yu. (Nizhny Novgorod)</i> Phthia or Chriseis: Antique Tradition about the Mother of Philip V.....	56
<i>Sizov S. K. (Nizhny Novgorod)</i> The Assembly of Acarnians in Leucas in Spring 197 B.C.: An Interpretation of Liv. XXXIII. 16 .....	71
<i>Dementyeva V. V. (Yaroslavl)</i> Polybius: Mixed Constitution in Correlation with the Cycle of Government.....	80
<i>Koptev A. V. (Helsinki, Finland)</i> Greek Models for the Tarquin Monarchy in the Roman Historiography.....	93
<i>Smorchkov A. M. (Moscow)</i> Unique Religious-political Events Described by Ti- tus Livy and the Methods of their Analysis .....	119
<i>Korolenkov A. V. (Moscow)</i> Cinna in Appian's View .....	132
<i>Markov K. V. (Nizhny Novgorod)</i> The Case of Senator Libo: Cassius Dio's Ver- sion .....	141
<i>Bugaeva N. V. (Moscow)</i> The Views of Orosius on Catilina's Plot.....	146
<i>Smirnova O. P. (Paris)</i> Xiphilin as Cassius Dio's Epitomator: Some Remarks .....	159
<i>Tyulenev V. M. (Ivanovo)</i> Heroes and Images of the Past in Ennodius' <i>Panegyri- cus regi Theodorico</i> .....	168
<i>Vascheva I. Yu. (Nizhny Novgorod)</i> Church Histories in the Historical Thought of Late Antiquity: Alternative Genre or Real History?.....	174

### Reviews and bibliography

<i>Makhlayuk A. V. (Nizhny Novgorod)</i> Russian Publications on Ancient Historical Thought and Historiography, 2000–2010 (Materials for Bibliography).....	202
<i>Korolenkov A. V. (Moscow)</i> On an Attempt of Translation of the Justinian's Code.....	231
<i>Surikov I. E. (Moscow)</i> Istoriopisanie i istoricheskaya mysl zapadnoevropejskogo Srednevekovya. Practicum-khresomatiya / Avtory-sostaviteli M. S. Bobkova, S. G. Mereminskij, A. I. Sidorov. V 3-h knigakh. Moscow, 2010.....	239

## Personalia

<i>Makhlayuk A. V. (Nizhny Novgorod)</i> In memoriam of Margarita Sergeevna Sadvovskaya (1931–2009).....	249
<i>Domanina S. A. (Nizhny Novgorod)</i> Remembering Margarita Sergeevna Sadvovskaya .....	254
<i>Molev E. A. (Nizhny Novgorod)</i> To the Fiftieth Birthday of Professor Akexander Valentinovich Makhlayuk .....	260
List of published works by Alexander V. Makhlayuk .....	264

## Translations and commentaries

ANONYMOUS ORATORY ΕΙΣ ΒΑΣΙΛΕΙΑ (AEL. ARSIT. OR. XXXV KEIL). Introduction, Translation from Ancient Greek and Commentary by A. V. Makhlayuk ( <i>Nizhny Novgorod</i> ).....	274
ACTS OF CARPUS, PYPYLAS AND AGATHONIKA. Introduction, Translation from Ancient Greek and Latin with Commentary by A. D. Panteleev ( <i>St.-Petersburg</i> ).....	295

<b>Abbreviations</b> .....	308
----------------------------	-----